



L'Interne du Val

LE CŒUR BATTANT DU SSA

LE MODULE COMPLEMENTAIRE DANS SES MURS



Lundi 4 novembre, ce fut au tour des praticiens élèves médecins du module complémentaire de faire leur rentrée, leur dernière en tant qu'élèves, puisque dans quelques mois ils rejoindront leur première affectation à l'issue de neuf années d'études médicales bien remplies.

L'enseignement médico-militaire du module complémentaire a pour objectif de fournir à ces futurs praticiens un socle commun de connaissances nécessaires à leurs

futures affectations ainsi que des connaissances et des compétences propres à la médecine des forces, en complément de celles acquises au cours de leur long parcours de formation antérieur.

Les compétences et les connaissances du module complémentaire seront évaluées au travers d'un examen final. Puis le 6 mars 2025 ce sera la traditionnelle séance académique de choix des postes qui déterminera

la première affectation dans l'un des nombreux centres



médicaux des armées, que ce soit en régiments ou sur une base aérienne, ou alors comme médecin embarqué à bord d'un bâtiment de la Marine nationale.

RENTREE DES COMMISSAIRES



Le 4 novembre ce fut aussi la rentrée des élèves commissaires de carrière de la promotion Rhin et Danube qui après avoir réalisé leur première année de formation militaire et académique à l'Ecole des Commissaires des Armées (ECA) à Salon de Provence, entament à l'Ecole du Val-de-Grâce leur année d'application. La formation aux métiers de l'officier administrateur dans le SSA correspond à l'approfondissement des fondamentaux métiers acquis lors de la formation d'administrateur, en première année à l'ECA, envisagés sous l'angle de la déclinaison et des spécificités du SSA.

C'est aussi dans les murs de l'Ecole du Val-de-Grâce que se déroulera, près de sept mois plus tard, leur séance de choix des postes qui déterminera leur première affectation dans l'un des établissements du SSA.

QUAND SONNE LE 2 DECEMBRE



Le 2 décembre a débuté le chantier de cession des jardins historiques du Val-de-

Grâce, à la ville de Paris, travaux qui modifient considérablement l'économie générale de l'emprise. Ce sont ainsi 16 000 m² d'espaces qui seront transformés en jardin d'agrément ouvert au public à l'horizon 2026.

AU CŒUR DE L'ACTUALITE SCIENTIFIQUE DE L'ACADEMIE



L'Ecole du Val-de-Grâce est non seulement le pilier de la formation initiale et continue du SSA, mais se trouve aussi au cœur de l'activité scientifique des établissements qui constituent l'Académie de santé des armées. En effet, les 12 et 13 novembre l'Ecole a accueilli le séminaire BIOTOX PIRATOX PIRATOME, organisé par le MGI VALADE, président du conseil scientifique du réseau des laboratoires BIOTOX PIRATOX PIRATOME et directeur de l'Institut de Recherche Biomédicale des Armées (IRBA). Ce réseau national a pour objectif de répondre aux diverses alertes mettant en cause des agents biologiques ou des toxiques de guerre.

Le 26 novembre, ce fut au tour du Centre d'épidémiologie et de santé publique des armées (CESPA) d'organiser à l'Ecole du Val-de-Grâce son séminaire annuel de santé publique sur le thème « *Expositions professionnelles et métier des armes* » qui a réuni non seulement le personnel du SSA impliqué en santé publique mais aussi des représentants des autres ministères.

L'ENSEIGNEMENT NUMERIQUE

Le 29 novembre, le département d'enseignement numérique de l'Ecole a déployé six postes de simulation SIM Triage, à la demande du Bataillon des Marins Pompiers de Marseille (BMPM) et de l'IRBA. L'objectif

était de former 30 stagiaires militaires et civils inscrits au Diplôme Universitaire de Médecine de Catastrophe co-piloté par le BMPPM.



FIN DE FORMATION MILITAIRE INITIALE

Vendredi 29 octobre a sonné la fin du 180^e stage de la formation des militaires infirmiers et techniciens des hôpitaux des armées (MITHA) ainsi que des volontaires du SSA (VSSA) au cours d'une prise d'armes organisée à l'Ecole de gendarmerie de Rochefort, présidée par le général de corps d'armée MARIETTI, commandant de la région de gendarmerie Auvergne - Rhône-Alpes et la gendarmerie pour la zone de défense et de sécurité Sud-Est. L'Académie de santé des armées et l'Ecole du Val-de-Grâce étaient représentées par le Pharmacien général CAIRE-MAURISIER, son Directeur adjoint. Elèves de l'Ecole du Val-de-Grâce, les MITHA et les VSSA ont conclu leur formation par un stage d'aguerrissement organisé conjointement avec l'Ecole de gendarmerie de Rochefort. Au cours de son ordre du jour, le GCA MARIETTI a rappelé le sens de la vocation du militaire et son engagement à nul autre pareil :



« Aujourd'hui, ce n'est pas une fin mais un début. Vous allez exercer des fonctions passionnantes, vous serez, chacun sur vos territoires, au cœur de l'action. Vous allez vivre des périodes intenses. Vous allez aussi exercer des métiers exigeants. »

Les troupes ainsi mises à l'honneur devant les autorités militaires, leurs cadres et leurs familles, rejoindront prochainement leurs affectations partout en France

VISITE D'EMPRISE DU GOUVERNEUR MILITAIRE DE PARIS



Vendredi 25 octobre, le nouveau Gouverneur Militaire de Paris, le GCA MIZON, a visité l'emprise du Val-de-Grâce, à travers sa fonction d'officier général de zone de défense et de sécurité en Île-de-France, pour sa deuxième visite officielle des emprises militaires parisiennes. En effet les travaux d'ampleur qui s'annoncent dès le 2 décembre, avec notamment la cession des jardins historiques à la ville de Paris, puis les travaux de restructuration du bâtiment 8 ou encore ceux qui concerneront l'ancien HIA du Val-de-Grâce, dessinent des modifications de l'économie générale du site conséquentes. A cela s'ajoute le départ anticipé des militaires de l'opération Sentinelle de l'emprise, ce qui intéresse au premier chef le Gouverneur Militaire de Paris pour la ré-articulation de la force.

LE LIEN ARMEE-JEUNESSE RENFORCE

L'Ecole du Val-de-Grâce a reconduit sa convention de partenariat de classe Défense avec le collège Charles PEGUY du Chesnay-Rocquencourt. La journée du 8 novembre fut l'occasion pour les collégiens de venir découvrir les collections du musée du SSA en lien avec la Première Guerre Mondiale, et



d'appréhender plus particulièrement le rôle d'ampleur joué par le Service au profit des 2 800 000 soldats blessés au cours de ce conflit.

Enfin, les collégiens ont présenté devant un jury composé de plusieurs personnels civils et militaires de l'Ecole leur projet de logos qui matérialisera au cours de l'année scolaire 2024-2025 le partenariat entre nos deux établissements.

DEVOIR DE MEMOIRE

L'Ecole du Val-de-Grâce a participé à la cérémonie du 11 Novembre organisée par la mairie du Ve arrondissement de Paris, en étant représentée par des personnels militaires et civils de chacune de ses divisions ainsi que par des élèves commissaires en scolarité à l'Ecole.



UN CONCERT QUI RECHAUFFE LES CHOEURS

Le 17 novembre, l'Ecole du Val-de-Grâce a accueilli, en partenariat avec l'association Musique au Val-de-Grâce, le concert du Bleuet de France parrainé par le Gouverneur Militaire de Paris.

Le riche programme musical a permis de rendre hommage à plusieurs figures héroïques, qu'il s'agisse de soldats, de médecins, d'infirmiers ou d'aumôniers s'étant illustrées au cours des deux guerres mondiales.

Le concert a vu la participation exceptionnelle de l'ensemble vocal du lycée Jean de la Fontaine, de l'association Santé, Armées et Arts regroupant aussi bien des élèves praticiens que des officiers du SSA, ainsi que le sextuor de clarinettes de la Musique de la Garde républicaine, le tout coordonné avec maestria par maître Hervé DESARBRE, organiste titulaire du ministère des Armées.



A cette occasion, M. Jean-Louis THIERIOT, Ministre délégué auprès du ministre des Armées et des Anciens Combattants, Madame Florence BERTHOUT, Maire du Ve arrondissement de Paris, le GCA MIZON, Gouverneur Militaire de Paris et le GBR Arnaud de CACQUERAY, commandant la brigade de sapeurs-pompiers de Paris, avaient fait le déplacement pour assister à ce concert exceptionnel, conclu par une vibrante *Marseillaise*.

SOIREE DE PRESTIGE DE L'ACADEMIE NATIONALE DE CHIRURGIE



ACADÉMIE NATIONALE
de CHIRURGIE
French Academy of Surgery

Sur proposition de la chaire de chirurgie de l'Ecole, l'Académie Nationale

de Chirurgie, dont plusieurs professeurs de l'Ecole du Val-de-Grâce sont membres, a organisé une soirée de prestige dans les murs de l'Ecole, en présence de nombreuses autorités du SSA ou du monde de la santé publique, parmi lesquelles notamment l'ancienne ministre Madame Nicole AMELINE ou encore le Professeur Gérard MOUROU, prix Nobel de physique en 2018. La soirée a permis la remise des prestigieux prix de l'Académie et a vu la princesse Caroline MURAT offrir un récital de piano.